

# Más productividad, exportaciones y articulación entre gremio, productores y Gobierno Departamental

Incremento de la productividad, tener presente la oportunidad que representa el mercado externo, siempre y cuando se cuente con una adecuada logística de transporte, especialmente con el inicio del TLC, fueron parte de los aspectos que se trataron durante la reunión de palmicultores en Yopal, Casanare, convocada por Fedepalma.

**A**sí como la importancia de una eficiente comercialización para el producto, mano de obra calificada para trabajar en el cultivo de palma de aceite, seguridad para la actividad palmicultora y mayor articulación entre gremio, productores y gobierno departamental, en una verdadera alianza público-privada. “Hay palmeros en la zona que están produciendo hasta 30 toneladas de fruto por hectárea y otros tienen cifras inferiores a cinco toneladas por hectárea,

pero la palma es tan noble que si la tratan bien puede recuperar mucho del terreno perdido. La idea es invitarlos para que aquellos que aún no están manejando bien el cultivo, logren alcanzar una producción eficiente y sostenible”, aseguró el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington.

Señaló que el Gobierno Departamental hizo una invitación a sembrar palma en el Casanare mediante entrega de subsidios y en su momento el gremio advirtió al Gobernador de la época que esa no era la manera y no era sostenible. Sin embargo, se hizo, y lo importante ahora es tener en cuenta que no se puede seguir con la mano extendida sino trabajar con la asistencia técnica adecuada, la información actualizada puesta a su disposición por Fedepalma y la conciencia de hacer bien las labores.

“Nuestro propósito es representar a los productores y orientarlos bien, para el tema técnico se creó el Centro de Investigación en Palma de Aceite, Cenipalma, hace más de 20 años, con el fin de entregar información y paquetes tecnológicos a través de transferencia de tecnología, capacitaciones, guías y días de campo, pero son los productores los que tienen que poner a funcionar esas herramientas”, dijo el dirigente gremial.

Insistió en que los productores disponen de un gremio que defiende los intereses sectoriales y aborda temas que se definen, entre otros, con el Gobierno Nacional con el cual permanentemente hay diálogo. “Tenemos



En la mesa principal, durante la Reunión Gremial realizada en Yopal, Casanare, aparecen de izquierda a derecha, Edna Angélica Linares, Secretaria de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente; Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma; Coronel Narciso Martínez, Comandante de Policía de Casanare y José Antonio Torres, Miembro de la Junta Directiva de Cenipalma. Foto: Lourdes Molina.



Cantalcio Rodríguez, representante de Palmipaz del Cusiana, preguntó cómo va el plan de ayuda para los palmicultores afectados por la ola invernal, dado que en el caso de la palma, se perdió la fertilización.  
Foto: Lourdes Molina Navarro.

más de 8.000 productores en 106 municipios del país y con esa realidad palmera creciente, el tema de la organización gremial y productiva toma mayor relevancia cada día. De igual manera, hay 56 plantas extractoras, si cada vez las articulamos mejor para hacer más fuertes los núcleos palmeros y trabajamos juntos en los distintos frentes y no solo en un acuerdo para compra y venta del fruto, podemos aprovechar esta unión para atender la problemática sanitaria, social y ambiental de la agroindustria”.

Indicó que los productores tienen que lograr una fuerte interacción dentro de los núcleos palmeros, con un claro sentido empresarial. “Ser empresario es ser gestor de su propio destino, no atendemos el terreno del paternalismo, por el contrario lo combatimos, cuyas secuelas no son buenas porque la gente queda con la percepción de que todo se lo regalan y no se trata de eso, el Estado tiene mucho por hacer y el gremio lo insta a que haga lo que le corresponde e igual los empresarios tienen que hacer su parte”. ☘

## Hay que renovar la mentalidad para fortalecer el gremio

Edna Angélica Linares, Secretaria de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente

La Secretaria, Edna Angélica Linares, invitó a los palmicultores a congregarse no solo cuando Fedepalma convoca, sino desde sus inquietudes en lo privado, dado que Casanare es un departamento agrícola y pecuario y hay que aprovechar todo su potencial.



Edna Angélica Linares animó a los asistentes a presentar buenos proyectos para el desarrollo de la actividad palmicultora.  
Foto: Lourdes Molina Navarro.

La función del Estado es generar bienestar general para todos los actores productivos y sociales del departamento, aquí tenemos palmeros que cada día madrugan a trabajar para materializar políticas de sanidad y de competitividad.

“Ustedes son los dueños de sus cultivos y los animo a renovar su mentalidad, para que su gremio cada vez sea más fuerte y por eso tienen que trabajar más articulados para conseguir una actividad productiva exitosa que no dependa de lo que el Gobierno nos entregue como ayuda, debido al recorte en regalías”.

Se refirió a que los gansos vuelan 75% más lejos cuando van en manada, porque cada uno tiene una habilidad y la saca adelante y por esto, invitó a los asistentes a que descubran sus habilidades, se agrupen y organicen para volar alto.

Por último, expresó que es posible presentar proyectos en conjunto en aras de abrir puertas comerciales y espacios de competitividad y no estar esperando que el Gobierno lo resuelva todo.

“Hay que trabajar los programas de trazabilidad en palma, yo voy a estar en el Gobierno Departamental por espacio de uno a cuatro años, a lo sumo, mientras que ustedes van a estar en sus cultivos por 30 años y lo que queremos ver son propuestas, un lenguaje palmero unificado con estrategias, apoyarlos y que no nos vean solo como una entidad de recursos sino de políticas a largo plazo”, puntualizó la funcionaria.